



JUSTIFICACIÓN DEL DOBLE GRADO EN FARMACIA Y NUTRICIÓN HUMANA Y DIETÉTICA

La UCM, consciente de la enorme importancia que tiene para los estudiantes recibir una formación integral y multidisciplinar, ha considerado oportuno poner en marcha en el curso académico 2016-2017 los estudios de Doble Grado en Farmacia y Nutrición Humana y Dietética, ofreciendo así a los estudiantes la posibilidad de cursar de manera conjunta ambas Titulaciones sin que ello suponga un retraso excesivo en su posible incorporación al mercado laboral.

El compromiso de la Universidad con el Espacio Europeo de Educación Superior ha contribuido de una manera decisiva a proponer la oferta de esta doble Titulación de Grado al promover dentro de su oferta general de planes de estudios esta modalidad específica que ha sido ya puesta en marcha con enorme aceptación y éxito en otras Universidades españolas.

El diseño de este nuevo Plan de Estudios, que comenzaría a ofertarse a partir del curso 2016-2017, toma como referencia los planes de estudio de los Grados “matriz” (Grado en Farmacia y Grado en Nutrición Humana y Dietética). Las Facultades de Farmacia y de Medicina han planificado estos estudios en seis cursos académicos, con la superación de los cuales los estudiantes obtienen los dos Títulos oficiales de Grado. La existencia de materias comunes permite el diseño de una distribución temporal de los contenidos curriculares que conlleva una optimización del tiempo dedicado a la formación.

El nuevo Plan de Estudios consta de 426 ECTS organizados en 12 semestres. A lo largo de los seis años en los que se reparten todos estos créditos, los estudiantes recibirán la formación básica y obligatoria de los Planes de Estudio originarios. Se deja para el último semestre (el duodécimo) la elaboración de los Trabajos Fin de Grado de ambas titulaciones.

De esta forma, la UCM proporcionaría a los estudiantes la posibilidad de afrontar su toma de contacto con las realidades relacionadas con el medicamento y con la nutrición, desde el conocimiento de ambas disciplinas, consiguiendo con ello aportar un plus en su formación que puede además resultar muy valioso en el momento de su incorporación al mundo laboral, sin olvidar, por otro lado, las posibilidades que los distintos programas de movilidad (ERASMUS, SICUE-SÉNECA, etcétera) ofrecen a los alumnos de la UCM de cursar parte de sus estudios en otras Universidades de reconocido prestigio, experiencia que sin duda alguna contribuye de forma decisiva a su formación integral.

Esta doble titulación hará posible un tipo de graduado en Farmacia y Nutrición Humana y Dietética, que conocerá de primera mano las disciplinas fundamentales de ambos ámbitos y que, por lo mismo, tendrá una mirada al mismo tiempo más amplia y más concreta y un sentido del estudio universitario más culto y reflexivo, es decir, más maduro intelectualmente. De todo ello cabe esperar no solamente profesionales más sólidos, sino también bases más firmes para el planteamiento en nuestra Universidad de estudios de máster y de investigaciones interdisciplinarias.

El farmacéutico es, en muchas ocasiones, el profesional sanitario a quien en primera instancia acude el enfermo. Es por este motivo que el consejo farmacéutico se ha convertido en una necesidad imprescindible para la comunidad.

Incorporar a este consejo, además del seguimiento farmacoterapéutico, un amplio conocimiento de los requerimientos nutricionales y dietéticos de la persona y el conocimiento de las interacciones fármaco-nutriente, hace que podamos empezar a hablar de salud integral.

Estudiar el doble Grado en Farmacia y en Nutrición Humana y Dietética aporta, además de las enseñanzas propias del Grado en Farmacia, los conocimientos teórico-prácticos sobre las últimas tendencias en el ámbito de la Nutrición.

- El estudiante adquirirá las herramientas necesarias que le permitirán detectar, evaluar y/o corregir hábitos alimentarios incorrectos.

- Será capaz de proponer técnicas, estrategias y modelos de intervención nutricionales en las patologías más relevantes.
- Aprenderá a desarrollar modelos nutricionales en situaciones fisiológicas especiales: infancia, vejez, deporte, embarazo, etc.

Este doble grado en Farmacia y Nutrición Humana y Dietética habilita para ejercer la profesión de farmacéutico y también de dietista nutricionista, profesiones sanitarias reguladas por la Ley 44/2003, de 21 de noviembre, de ordenación de las profesiones sanitarias (LOPS) y también por las normativas europeas, el Farmacéutico como el experto en el medicamento, y el Nutricionista como profesional de la salud en la promoción y cuidado de la alimentación.

Capacita a los estudiantes como profesionales expertos en medicamentos y en el impacto que estos tienen sobre la salud y como profesionales que pueden desarrollar actividades orientadas a la alimentación y a la nutrición de las personas o de los colectivos.